



## COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CUARTO TRIMESTRE 2016

### INFORME DE ACTIVIDADES

Señor representante del C. Secretario de Educación Pública de Hidalgo y presidente de la Honorable Junta Directiva del CONALEP Hidalgo, Integrantes de este Órgano de Gobierno:

La contribución del Conalep Hidalgo es una aportación visible en la educación media superior, las acciones que se generan desde sus diferentes áreas y proyectos dan como resultado hechos que impulsan la competitividad de los jóvenes al formarlos en las aulas día con día, para ello se ofrece un modelo académico flexible, pertinente, humano y de calidad a los egresados de educación básica. Los objetivos están fijados en brindar servicios de calidad que satisfagan las necesidades y expectativas de los alumnos, lo cual nos permite aumentar la eficiencia y la competitividad para ganar el reconocimiento y la valoración de los diferentes sectores, por lo anterior me permito presentarles el informe de actividades del Colegio del cuarto trimestre:

En el Colegio es muy importante contribuir de manera complementaria a las actividades académicas, con actividades extracurriculares que apoyen a los alumnos en su desarrollo personal y profesional para ello reforzamos su formación integral con actividades culturales, deportivas y recreativas, para lo cual en este trimestre existió una participación de **2141 alumnos** en torneos de fútbol y basquetbol, participación de alumnos del Plantel Pachuca I en fogueo del 12vo. Aniversario de Tae kwon Do en el Colegio Sidená, de Cd. Sahagún, Hidalgo, el plantel Tulancingo participó con el grupo de danza en la Expo-turismo Tulancingo 2016, alumnos del plantel Pachuca II participaron en el Torneo Intercolegial de Basquetbol para la Prevención de Adicciones realizado en las instalaciones del gimnasio Miguel Alemán y en el plantel Pachuca I se llevó a cabo el evento de Interculturalidad, en el cual también se llevó a cabo el concurso de altares con la finalidad de compartir una identidad y generar una igualdad al aprender de los usos y costumbres.

En apoyo a esta actividad, en el mes de noviembre, se llevó a cabo el InterCONALEP, en el cual 378 alumnos participaron en las disciplinas de baloncesto, fútbol, voleibol y danza, evento en el cual se alentó a nuestros jóvenes a continuar trabajando en el deporte, al premiar al Judoka Hidalguense Nabor Castillo Pérez, campeón Panamericano, atleta olímpico en Londres, campeón en la copa del mundo Alemania 2014 y actual campeón de México en 66 kg de Judo.



## COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CUARTO TRIMESTRE 2016

En el marco del festejo del 29 Aniversario en el plantel Tulancingo, se llevó a cabo el Concurso de Catrinas, en donde se reconoció el esmero y dedicación de cada participante y felicitó a todo el plantel por un año más cumplido. Así también en la celebración del 32 Aniversario del plantel Tizayuca, se llevó a cabo la XXX Jornada Estudiantil, en la cual se desarrollaron actividades culturales y deportivas, así como la Jornada Empresarial, en la que se brindaron a los jóvenes ponencias y talleres de carácter motivacional y empresarial en temas como: “aptitudes y actitudes laborales”, “obstáculos para el logro de metas”, “seguridad industrial”, “manejo de residuos peligrosos”, “proyecto emprendedor”, entre otras, con el apoyo de la CANACINTRA Tizayuca.

Con la finalidad de favorecer la permanencia, la constancia y la superación de nuestros alumnos, se otorgaron becas a **1358 alumnos becados**, lo que representa un **36.45%** con respecto a la matrícula. Aunado a esta actividad una alumna del Plantel Pachuca I, recibió de manos del Gobernador del Estado Lic. Omar Fayad Meneses una beca simbólica de nivel medio superior, en representación de los alumnos que cuentan con este tipo de beca.

La actualización de nuestros docentes permite lograr en los alumnos un aprendizaje significativo a través de una educación integral, en la que se establecen las competencias requeridas para la práctica educativa. Es por ello que en el trimestre se capacitó a **165 docentes** en el curso- taller Planeación didáctica y desarrollo de competencias.

El Conalep Hidalgo, también contribuye a la productividad de las empresas, proporcionando capacitación dirigida a la actualización y desarrollo de su personal, mediante acciones y programas que proporcionan conocimientos prácticos y pertinentes a través de cursos presenciales, para ello en este cuarto trimestre se capacitó a **325 trabajadores** de las Instituciones: Secretaría de Comunicaciones y Transportes, DICONSA, Secretaría de Desarrollo Social, Colegio Columbia, Servicio Geológico Mexicano, Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (región Ixmiquilpan, Tenango de Doria y Huejutla) y Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo., a través de **13 cursos** con temas como: Trabajo en equipo con orientación a resultados, Calidad en el servicio, Juntos somos más fuertes, Coaching trascendiendo al aprendizaje, La inteligencia



## COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CUARTO TRIMESTRE 2016

emocional y su relación en el estrés, Primeros auxilios nivel intermedio, Excel avanzado, Autocuidado de la salud hoy bienestar mañana, Carpintería y mantenimiento para muebles y aglomerados, Eleva tus estándares, Tu fuego interior.

En materia de vinculación, se firmaron **13 convenios** con empresas e instituciones como: Voltran, S.A. de C.V., Presidencia Municipal de Tulancingo, Presidencia Municipal de Villa de Tezontepec, Colegio Florencia Nightengale, Slow Food, Hotel Ciros, Hotel Emily, Hotel Gamma, Flusell, S.A. de C.V., Centro Universitario Metropolitano de Hidalgo (CEUMH), Centro Interactivo Mundo Fútbol, Instituto Hidalguense del Deporte y Centro Universitario Hidalguense.

Aunado a esta actividad, y con el objetivo de fortalecer relaciones con el sector empresarial, se realizó la instalación del Comité de Vinculación en Plantel Villa de Tezontepec, así mismo se celebraron reuniones del Comité en los Planteles Pachuca II y Tizayuca en donde se llevaron a cabo firma de convenios de colaboración y presentación de avances relacionados con los proyectos de becas, vinculación, seguimiento de alumnos en la formación dual SAEH, entre otros acuerdos, así también se llevó a cabo A razón de estas acciones se logró la colocación de **49 egresados**, en diferentes empresas.

Otra parte fundamental de la misión del Colegio es la evaluación con fines de certificación en competencias laborales, para lo cual se evaluaron a **76 personas** en los estándares de Elaboración de documentos mediante un procesador de textos, Elaboración de libros mediante el uso de procesador de hojas de cálculo, Atención a comensales, Mantenimiento industrial básico, atención al ciudadano y propiciar el aprendizaje significativo para la educación media superior y superior.

Se entregaron **128 certificados** de Competencia Laboral que fueron emitidos por el CONOCER a alumnos de los diferentes planteles del Colegio, así mismo se hizo entrega de 12 certificados a Docentes en el Estándar de competencia Propiciar el aprendizaje Significativo para la Educación Media Superior y Superior.



## COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CUARTO TRIMESTRE 2016

La promoción y difusión impulsa la prestación de los servicios institucionales, fortaleciendo la imagen del Conalep y la oferta educativa, en este trimestre se logró la difusión de **17 actividades**, a través de entrevistas en medios de comunicación y notas en periódicos.

Como parte de la formación integral de los jóvenes, el Colegio les proporciona además una formación que los lleva a ser productivos y emprendedores; se preocupa por contextualizar las competencias a través de proyectos productivos, para reforzar este tema se realizaron **2 proyectos** denominados: Andromeda e Isitistli que es un programa para traducir las lenguas indígenas de México al español, desarrollado por alumnos de Informática del Plantel Tulancingo, así mismo el Plantel participó en el Rally Latinoamericano de Innovación 2016, que se llevó a cabo en la Universidad Politécnica de Tulancingo, del cual se obtuvo el primer lugar en Innovación. Aunado a este proyecto alumnos del Colegio participaron en el 2do. Foro Empresarial, el cual fue organizado por el Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo, evento que tuvo como propósito expresar y dejar latente la importancia de la innovación tecnológica en las industrias.

En lo que respecta a mejoramiento de nuestra planta física y equipamiento, en este periodo que se reporta, se desarrollaron **119 mantenimientos** en todos los planteles que conforman el colegio, realizando reparaciones a mobiliario, pintura en edificios, limpieza general, mantenimientos preventivos a equipo y herramienta de talleres, así como a equipo de cómputo y de vehículos.

### ASPECTOS PRESUPUESTALES

En lo que se refiere a los aspectos presupuestales del Colegio, los ingresos al cuarto trimestre del ejercicio 2016 ascienden a la cantidad de \$90,832,789.37 de los cuales de ingresos federales son \$61,648,774.90, ingresos estatales \$20,145,071.80, ingresos propios \$8,992,409.14 ingresos financieros por \$46,533.51. Se registró un presupuesto de \$90,786,255.86, de los cuales se ejercieron \$83,423,311.66, cabe aclarar que los ingresos financieros no forman parte del presupuesto, ya que es un producto del rendimiento de la cuenta bancaria FAETA.

## COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CUARTO TRIMESTRE 2016

Para dar cumplimiento a la operación del Programa de Racionalidad, Disciplina y Eficiencia del Gasto Público, fue conveniente unir esfuerzos de acuerdo a lo estipulado en este programa, procurando privilegiar siempre que la calidad de los servicios que se proporcionan sean cada vez mejores y se buscaron criterios de priorización en las necesidades básicas de la operación del organismo, lo que obliga a optimizar su uso. Por lo tanto, en el periodo que se informa se establecieron acciones, dirigidas en el ahorro del uso del teléfono, energía eléctrica y en el servicio de agua que permitieron dar continuidad a las medidas implementadas como:

- Se verifico ante los proveedores de los servicios, las nuevas opciones sobre los beneficios otorgados por los mismos a menores costos.
- El uso de energía eléctrica sólo fue en áreas que no cuentan con luz natural.
- Se realizaron mantenimientos preventivos y/o correctivos en las instalaciones con la finalidad de evitar gastos mayores.
- Se dio seguimiento al programa cero papel que el Gobierno del Estado de Hidalgo ha impulsado,
- Se realizó el cambio oportuno de lámparas y balastos dañados para no tener consumos inapropiados por lámparas ahorradoras

En lo que se refiere al Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios de Conalep Hidalgo, se llevaron a cabo los procedimientos de licitación e invitación a cuando menos tres personas, así como los servicios básicos de: agua, teléfono, luz, vigilancia, gastos de oficina, servicio de fotocopiado, etc.

Con respecto al Programa de Infraestructura y Equipamiento, en específico a la inversión del Fondo para Fortalecer la Autonomía de Gestión en Planteles de Educación Media Superior 2016, en el mes de diciembre se obtuvo el recurso para beneficio de los 7 planteles del Colegio, equivalente a la cantidad de \$600,000.00, los cuales se distribuyeron de la siguiente manera: En el Plantel Pachuca I se benefició con 18 computadoras con inversión de \$100,000.00, Tizayuca con 125 sillas con paleta, inversión de \$75,000.00; Tepeji del Rio con 167 sillas con paleta, inversión de \$100,000.00; Tulancingo con 18 computadoras, inversión de \$100,000.00; Villa de Tezontepec con 18 computadoras, inversión de \$100,000.00; Pachuca II con 22 asientos acojinados, inversión de



## **COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CUARTO TRIMESTRE 2016**

\$50,000.00 y Plantel Atitalaquia con un kit estación total de 2<sup>o</sup> inversión de \$75,000.00, todo esto benefició a un total de 3,725 alumnos en los 7 planteles.

Para dar cumplimiento a la Ley de archivos del Estado de Hidalgo, se informa que durante este periodo, se aplicó la Metodología archivística de organización y clasificación de los expedientes ya conformados, utilizando el Cuadro General de Clasificación Archivística, así mismo la Subdirección de Normatividad, Capacitación y Seguimiento otorgó la autorización para la reproducción del Catálogo de Disposición Documental correspondiente a los años 2008-2014 y fue validado el 13 de diciembre de 2016 en estricto cumplimiento al artículo 16 de la Ley de Archivos del Estado de Hidalgo y en base al artículo 34 del Reglamento de la misma Ley por parte del Órgano Rector del Sistema Estatal de Archivos.

En el periodo que se informa, y con fundamento en el Artículo Cuarto Transitorio de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental para el Estado de Hidalgo, el Colegio recibió 6 solicitudes, las cuales fueron atendidas, y en cuanto al cumplimiento de lo establecido en el artículo 22 de la misma ley, se informa que se ha trabajado en el portal de este Colegio, teniendo un cumplimiento del 96.58%.

### **ASPECTOS RELEVANTES**

Un alumno del Plantel Tulancingo, fue el ganador de la Presea Bernardo Quintana Arrijoa a nivel Nacional.

Se participó en el Primer Congreso Nacional de Normalidad Mínima en la Educación Media Superior, en la Conferencia Magistral a cargo del Dr. Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Media Superior de la SEP.

Con el objetivo de formar de manera oportuna a los servidores públicos en materia de transparencia, se llevó a cabo una capacitación respecto a la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, dirigida a directivos y personal administrativo del CONALEP Hidalgo.



**COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO  
PRIMERA SESIÓN ORDINARIA  
CUARTO TRIMESTRE 2016**

Alumnos del Plantel Villa de Tezontepec de quinto semestre de las carreras de Alimentos y Bebidas e Informática, visitaron la empresa BARCEL en Atitalaquia, Hgo., con el propósito de realizar prácticas relacionadas con los módulos de Formación Empresarial y Manejo del Proceso Administrativo.

Como cada año, el Colegio llevó a cabo la Semana CONALEP en la Comunidad en el mes de noviembre en todos los planteles, con el propósito de generar y desarrollar actividades con sentido humanístico y visión social que contribuyen a una formación integral de calidad y a mejorar el entorno social, urbano y ecológico, con la meta de beneficiar a más de 10 comunidades, este evento fue inaugurado en la comunidad de Napateco, Tulancingo.

Respetables integrantes de esta Junta de Gobierno, estas fueron las actividades sustantivas y relevantes que durante este trimestre se han realizado en el Colegio para el logro de nuestro principal objetivo que es la formación de profesionales técnicos bachiller de calidad para la competitividad y ante los retos se continuará con el cumplimiento a los compromisos programados con la finalidad de mejorar continuamente.

Por su atención, ¡gracias!